



 **0:1** 
ÖSTERREICH – SCHOTTLAND

Die nächste Pleite

Kein Tor daheim gegen Schottland –
jetzt wird es für Franco Foda eng.

Sport, Seite 44–46

APA

Jeder dritte Steirer wohnt allein

Tendenz steigend: Immer mehr Steirerinnen und Steirer leben in Einzelhaushalten, „Singlewohnungen“ machen schon mehr als ein Drittel aller Haushalte aus.

Steiermark, Seite 16

POLITIK

Kein Lockdown mehr für Geimpfte, verspricht die türkis-grüne Regierung. Doch es gibt drei Risikofaktoren.

Seite 2/3, 7

THEMA

Kehrtwende in China: Mit scharfen Regeln für eigene Konzerne baut die zweitgrößte Volkswirtschaft ihr System um.

Seite 4/5

STEIERMARK

Der Landtag will die Nächtigungsabgabe erhöhen. Bezahlen werden es die Gäste müssen. Die Branche ist nicht begeistert.

Seite 16/17

ANZEIGE

**3-fach
Jackpot
3,4 Mio. €**



LOTTO

spiele-mit-verantwortung.at

STEIERMARK

Tendenz stark steigend: Immer mehr Single-Haushalte

Laut den aktuellen Daten der Landesstatistik ist gut jeder dritte Haushalt in der Steiermark ein Single-Haushalt.

Die Zahl der Einpersonenhaushalte hat sich in der Steiermark von 1961 bis 2020 mehr als verdreifacht und die Zahl der Zweipersonenhaushalte mehr als verdoppelt. Das zeigt der neue Bericht der Landesstatistik zum Thema „Entwicklung des Wohnbaus“. Denn dieser Anstieg ist ein wesentlicher Faktor für den Wohnbau: Zwischen 2017 und 2019 wurden in der Steiermark im Schnitt jährlich 10.100 Wohnungen fertiggestellt.

Die steirische Wohnbevölkerung wuchs von 1961 bis 2020

von 1,138 Millionen auf 1,247 Millionen (+9,6 Prozent). Gleichzeitig stieg die Zahl der Haushalte steiermarkweit um zwei Drittel und liegt im Jahr 2020 bei 555.700. Dieser Wert wird in den kommenden Jahren weiter steigen, für 2050 werden 583.890 Haushalte prognostiziert. Ausschlaggebend für die Zunahme ist der starke Anstieg der Einpersonenhaushalte.

Landesstatistiker Martin Mayer: „Während die durchschnittliche Haushaltsgröße 1961 noch 3,37 betrug, ist sie in der Zwischenzeit um ein Drittel

auf 2,21 gesunken, was auch der Grund dafür ist, dass der Zuwachs an Haushalten etwa siebenmal so groß wie der Bevölkerungszuwachs innerhalb der vergangenen sechs Jahrzehnte war.“

Die Zahl der Einpersonenhaushalte ist in den Jahren 1961 bis 2020 auf fast das Vierfache gestiegen und betrug im Jahr 2020 absolut 204.130. Damit machen „Singlewohnungen“ mehr als ein Drittel aller Haushalte aus. Laut Landesstatistik wird die Anzahl weiterhin wachsen. Ebenso verzeichnen die Zweipersonenhaushalte einen Anstieg, von 1961 bis 2020 von 76.719 auf 173.468.

Ein anderes Bild zeigt sich bei den Haushalten mit mehreren Personen. Vierpersonenhaushalte gehen steiermarkweit kontinuierlich zurück, Fünf- und Mehrpersonenhaushalte sind ohnehin generell seltener. Aufgrund dieser Entwicklung steigt der Wohnungsbedarf in kleineren Einheiten.

Da der Anteil der älteren Personen (65 und älter) 20,4 Prozent im Jahr 2019 auf 30,1 Prozent im Jahr 2050 ebenfalls zunehmen wird, wird auch das Thema Wohnen für Ältere an Bedeutung gewinnen.

Zwischen 2017 und 2019 wurden in der Steiermark jährlich im Schnitt 10.100 Wohnungen fertiggestellt. Damit war sie im Ländervergleich sehr aktiv. Die meisten Wohnungen (70 Prozent) befinden sich in Mehrparteienhäusern und haben durchschnittlich eine Nutzfläche zwischen 60 und 90 Quadratmeter. Im Jahr 2019 war nur jede achte fertiggestellte Wohnung kleiner als 45 und jede dritte ist kleiner als 60 Quadratmeter.

Land

Landtag will eine deutliche Erhöhung der Nächtigungsabgabe beschließen – sie könnte schon mit Jänner schlagend werden. Die Hoteliers werden diese Kosten wohl weiterreichen.

Von Thomas Wieser

Sollten Sie in den letzten Wochen und Monaten in fremden Betten genächtigt und dann dafür auch bezahlt haben, ist sie Ihnen vielleicht aufgefallen – die Nächtigungsabgabe. In den

WEIZ

40 Taten geklärt

Ermittlungen der Weizer Polizei nach einem Raubüberfall führten zur Ausforschung von 23 Mitgliedern einer Jugendbande. 40 Straftaten werden ihnen zur Last gelegt. Unter dem Vorwand, ein Musikvideo zu drehen, lockten fünf junge Männer (19 bis 22) ein damals 17-jähriges Opfer in einen Hinterhalt, schlugen ihn brutal und drohten, ihn zu töten.

GRAZ

Tretboot hatte Leck

Ein Mädchen (6) ist wie berichtet bei dem Bootsunglück auf der Mur ums Leben gekommen. Der Sprecher der Staatsanwaltschaft Graz, Christian Kroschl, bestätigte gestern, dass das Tretboot ein Leck hatte. Ermittlungen wegen fahrlässiger Tötung laufen gegen den Bootsverleih, gegen einen Mitarbeiter, der das Boot ausgegeben hat, und gegen die Eltern.

ANZEIGE

Lachen mit „Hypochonder“



Herrliche Komödie: Drei Männer und 1000 Wehwehchen ... KK

Ab 17. September sind im Theater der Komödie Graz (Münzgrabenstraße 36) Lachtränen garantiert: Das herrlich-pointierte Boulevardstück „Der Club der Hypochonder“ aus dem Verlag von Michael Niavarani gehört zu den Humor-Höhepunkten im Herbst. Regie: Robert Persché. Drei Männer um die 50 mit 1000 Wehwehchen sorgen für herrliche Pointen und unerwartete Überraschungen. Musikeinlagen

inklusive. Mit Michaela Haselbacher-Berner, Birgit Spuller, Franz Gollner, Urs Harnik, Dennis Kozeleh, Stefan Moser und Reinhardt Winter. Vorstellungen am 17., 18., 19., 24., 25., 26. und 30. September sowie am 1., 2., 3., 8., 9., 10., 15. und 17. Oktober.

KARTEN: www.komoedie-graz.at, Tel. 0664-536 97 70, Ticketzentrum.at, Tel. (0316) 8000 und Zentralkartenbüro Tel. (0316) 83 02 55